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A 
Rede Brasileira de 
Mulheres Cientis-
tas (RBMC) lan-
ça nesta semana a 

campanha nacional #Assédio-
Zero, com o objetivo de esti-
mular o debate sobre a cultura 
do assédio que atinge mulhe-
res nos espaços acadêmicos. 
Entre as atividades programa-
das, a organização realizará 
uma série de lives com pes-
quisadoras convidadas para 
abordar o tema sob diferen-
tes perspectivas.  

A primeira live da cam-
panha #AssédioZero ocorre 
hoje(27), às 19h30, com trans-
missão no perfil oficial da 
RBMC no Instagram. As pes-
quisadoras Valeska Zanello, 
da Universidade de de Bra-
sília (UnB) e Heloísa Buar-
que de Almeida, da Univer-
sidade de São Paulo (USP) 
vão dialogar sobre o tema Pelo 
fim da cultura do assédio no 
ambiente acadêmico, com 
mediação de Patrícia Valim, 
da Universidade Federal da 
Bahia (UFBA).

A RBMC realizará uma 
série de lives mensais para 
abordar o tema do assédio nas 

universidades a partir de dife-
rentes enfoques, como a rela-
ção entre racismo e sexismo 
no assédio contra mulheres 
negras, as formas de acolhi-
mento, os espaços de denún-
cia, os desafios jurídicos e as 
iniciativas bem-sucedidas de 
combate ao problema.

A ação é resultado do tra-
balho coletivo da rede, impul-
sionada pela denúncia das pes-
quisadoras Lieselotte Viaene, 
Catarina Laranjeiro e Miye 
Nadya Tom, no texto As pare-
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NOVO Desafi o
Bruno Kazuhiro, ex-Secretá-

rio estadual de Infraestrutura e 
municipal de Turismo, foi contra-
tado por uma boa bagatela para 
comandar a estratégia do partido 
Novo no estado do Rio. Ele estava 
como subsecretário de Turismo 
da Prefeitura do Rio.

Tá certo
Ele fez bem em sair da SETUR. 

Além da questão financeira, não 
precisará assistir ao show de 
horrores de uma certa eminên-
cia parda.

Isso não se fala
Dizem que Dani Maia e sua emi-

nência parda estão conseguindo 
desfazer o trabalho de anos do pai. 
Mas isso não se fala, gente.

Vereadores denunciam 
ao MP suposta prática de 
crimes ambientais

Depois de vistoriarem uma 
área destinada pelo prefeito 
Glauco Kaizer para receber resí-
duos da construção civil, os vere-
adores Eliezer Chagas (SDD) e 
Cintia Batista (Avante) aciona-
ram o Ministério Público para 
apurar possíveis crimes ambien-
tais praticados pela Prefeitura de 
Queimados.

Servidor preso com dezenas de receitas médicas é exonerado

avozdopovocomrodrigodamatta@gmail.com
por��RODRIGO DA MATTAa voz do povo a
p

>> RODRIGO DA MATTA É JORNALISTA, CONSULTOR EM MARKETING POLÍTICO E ELEITORAL 

@rodrigo_damatta/
rodrigo.damatta.5
(21) 96468-3367

Vereadores denunciam 
ao MP suposta prática de 
crimes ambientais I

De acordo com os parlamen-
tares, foram encontradas várias 
irregularidades no local e, pelo 
menos, dois crimes: corte de 
morro e descarte irregular de 
lixo. A área destinada pela Pre-
feitura ao descarte de resíduos de 

construção civil está localizada 
na Rua Poassu, no bairro Santa 
Rosa. Nela, segundo a denúncia, 
têm sido jogados materiais não 
autorizados pela licença dada pelo 
município.

TCE suspende licitação de 
R$ 22,6 milhões

O Tribunal de Contas do 

mitou até agora tem validade. 
O que acatou denúncia apon-
tando que o valor estimado no 
edital supera em muito o glo-
bal do contrato anterior, o cará-
ter restritivo da modalidade 
de licitação escolhida, exigên-
cia de atestado de capacidade 
técnica com características de 
direcionamento.

Servidor preso com 
dezenas de receitas 
médicas é exonerado II

O servidor é suspeito de falsi-
ficar documentos públicos e afir-
mou que atuava como intermedi-
ário entre os moradores da comu-
nidade em que trabalhava e um 
posto de saúde do município. No 
entanto, as autoridades continuam 
investigando o caso para esclarecer 
todos os detalhes e possíveis envol-
vidos nessa prática ilegal. Com a 
sua exoneração, o servidor perde 
o cargo que ocupava na Secreta-
ria de Educação de São Gonçalo.

Um servidor da Prefeitura 
de São Gonçalo, que foi 

preso pela Polícia Rodoviá-
ria Federal (PRF) com diver-
sas receitas médicas, foi ofi-
cialmente exonerado de seu 
cargo. Leonardo Curado, 
que alegou ser assessor par-
lamentar do vereador licen-
ciado e atual secretário muni-
cipal de Esporte e Lazer, 
Bruno Porto, teve sua demis-
são como Chefe de Departa-
mento de Gestão Educacio-
nal da Secretaria de Educa-
ção de São Gonçalo publi-
cada no Diário Oficial.
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Estado do Rio de Janeiro, deter-
minou a suspensão de um pro-
cesso licitatório aberto pela Pre-
feitura de Porto Real para aloca-
ção de mão de obra em postos de 
trabalho de várias secretarias. 
Com valor global estimado em R$ 
22.620.895,86, o Pregão Presen-
cial 031/2023 foi realizado no dia 
31 de maio, mas nada do que tra-

Reprodução

Tema será abordado em lives mensais por pesquisadoras de universidades

Tratamento é indicado para pacientes com insufi ciência renal
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Portaria do Ministério da 

Saúde publicada ontem no 
Diário Oficial da União des-
tina R$ 200 milhões para cus-
tear equipamentos de hemodi-
álise em uso no Sistema Único 
de Saúde (SUS). O tratamento 
é indicado para pacientes com 
insuficiência renal aguda ou 
crônica grave.  

Em nota, a pasta infor-
mou que serão contempla-
dos serviços que tenham até 
29 máquinas de hemodiálise, 

considerando análises e dis-
cussões com gestores munici-
pais e estaduais sobre eficiên-
cia de custo “diante das difi-
culdades encontradas espe-
cialmente nesses serviços”.

O recurso é calculado 
com base anual e será trans-
ferido mensalmente por meio 
do Componente do Fundo de 
Ações Estratégicas e Com-
pensação (Faec), devendo ser 
repassado aos estabelecimen-
tos contemplados.

Servidor preso com dezenas de receitas médicas é exonerado I
Durante a abordagem, os policiais desconfiaram de Leonardo, que tinha os vidros completamente escuros. Ao realizar uma busca no carro, 

foram encontrados vários papéis com siglas do Sistema Único de Saúde (SUS). Dentre eles, havia uma grande quantidade de receituários médi-
cos preenchidos em nome de terceiros, supostamente carimbados e assinados por diversos médicos. Além disso, foram encontrados dois talões 
em branco para pedidos de exames.

des falavam quando ninguém 
falava - Notas autoetnográfi-
cas sobre o controle do poder 
sexual na academia de van-
guarda, publicado em coletâ-
nea, em março deste ano. A 
entidade propõe que a cam-
panha seja uma forma de 
acolhimento às professoras, 
estudantes, técnicas adminis-
trativas e profissionais tercei-
rizadas que sofrem assédio.

Segundo a rede, dados 
de pesquisas sobre o tema 
demonstram a recorrência 

alarmante do assédio no 
ambiente acadêmico e a falta 
de mecanismos dentro destes 
espaços para coibir a prática, 
o que afeta profundamente a 
vida das mulheres.

Em pesquisa realizada 
pelo Data Popular e Instituto 
Avon, em 2015, com 1.823 
universitários, 67% das estu-
dantes afirmaram ter sofrido 
violência sexual, psicológica, 
moral ou física praticada por 
um homem em instituições 
de ensino superior.
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Subprefeitura da Subprefeitura da 
Zona Sul fará estudo Zona Sul fará estudo 
para implementar de para implementar de 

quebra-molas  quebra-molas  
na Rocinhana Rocinha

A Voz das 
Comunidades
por ALBERTO AHMED

Seis em cada dez mora-
dores de favelas do Rio de 
Janeiro que fazem terapia 
com óleo de maconha depen-
dem de doações de organiza-
ções não governamentais para 
fazer o tratamento.   

Segundo o levantamento 
realizado com 105 moradores 
de favelas pela ONG Movi-
mentos, das 63 pessoas que 
usam o óleo, 66,67% recebem 
o insumo medicinal de ONGs 
ou instituições.

Outra forma de obter a 
substância é por associações 
de pacientes (20,63%), de 
amigos ou parentes (6,35%), 
de liminar (3,17%) ou impor-
tação direta pelo paciente 
(3,17%).

De acordo com Ricardo 
Fernandes, da ONG Movi-
mentos, a pesquisa mostra 
que nas favelas também há 
pacientes que usam deriva-
dos de maconha.

“Nossa pesquisa mostra que 
tem um número significativo 
de pessoas que faz uso 
do óleo de canabi-
diol. Pessoas de 
fora da favela 
vão ficar muito 
surpresas com 
as informa-
ções que a pes-
quisa traz. O 
uso do canabidiol 
ainda tem um 
recorte muito 
elitista, por 
isso o preço é 
tão elevado”.

ACESSO
Mas, muitos não têm con-

dições de pagar pelo remédio 
e precisam ter acesso de forma 
gratuita ou subsidiada. Fer-

nandes diz que o processo para 
obtenção do remédio através 
do Sistema Único de Saúde 
(SUS) é burocrático, o que faz 
com que muitos tenham que 
recorrer à ajuda de ONGs e 
outras instituições.

Segundo o estudo, apesar 
de 60 das 63 pessoas que usam 
óleo terem prescrição médica, 
apenas seis conseguiram auto-
rização judicial para o produto. 
Algumas unidades da federa-
ção regulamentaram a distri-
buição gratuita desse tipo de 
medicamento, facilitando o 
acesso dos pacientes, como 
São Paulo, Paraná, Alagoas, 
Rio Grande do Norte e Dis-
trito Federal.

Mesmo os medicamentos 
obtidos através das ONGs 
nem sempre são gratuitos. 
Algumas pessoas têm que 
arcar com parte do custo, 
como o frete.

“Algumas ONGs conseguem 
fazer com que os óleos cheguem 
às pessoas de forma 100% gra-

tuita, mas tem ONGs que 
precisam que as pes-

soas se respon-
sabilizem pelo 
menos pela 
taxa de frete, 
porque o óleo 
vem de outro 

país”.
O óleo de cana-

bidiol ou de 
THC é usado 
por 60% dos 
entrevista-
dos, mas não 
é a única 

forma de uso medicinal da 
maconha. Outros usos regis-
trados são o cigarro de maco-
nha (18,1%), chás (0,95%) e 
alimentos (0,95%).

U
ma criança de 2 anos 
foi atingida por uma 
linha chilena e teve 
as pernas cortadas, 

na tarde deste domingo (25), 
enquanto brincava na porta de 
casa na comunidade de Anta-
res, em Santa Cruz, na Zona 
Oeste do Rio.

De acordo com familiares, 
a menina levou 15 pontos na 
perna e outros 7 na outra e por 
pouco não teve dos membros 
amputados.

Segundo informações da avó 
da menina, ela foi socorrida por 
um motociclista que passava 
no local. Ao chegar na UPA do 
Cesarão, os médicos teriam se 
assustado com a situação e logo 
atenderam a criança.

Em nota, a Fundação Saúde 
informou que a criança deu 
entrada na unidade com feri-
mento corro-contuso, foi ava-
liada, recebeu sutura e teve 
alta médica com orientações 
aos pais.

Criança de  
2 anos tem as 

pernas cortadas 
por linha chilena 

enquanto 
brincava no 

portão de casa, 
em Santa Cruz

De acordo com familiares, a menina levou 15 pontos na perna e  
outros 7 na outra e por pouco não teme dos membros amputados

Um novo estudo aponta que 
a mudança climática vai aju-
dar o mosquito Aedes aegypti 
a se proliferar em solo flumi-
nense, com surtos de dengue 
ocorrendo também no inverno 
na região litorânea, e com a 
doença afetando também a 
região serrana no verão.

O trabalho, realizado por 
cientistas da Universidade 
do Estado do Rio de Janeiro 
e apresentado em um con-
gresso neste mês, é o refi-
namento da simulação que 
o grupo vem desenvolvendo 
para entender a dinâmica da 
doença no estado. Liderada 
pelo geógrafo Antônio Carlos 
Oscar Júnior, a pesquisa está 
sendo usada também 
para montar um 
sistema de vigi-
lância para a 
doença.

P a r a 
mapear como 
as doenças 
transmitidas pelo 
mosquito se com-
portarão com o avanço 
do aquecimento global, o pes-
quisador e seus parceiros cria-
ram um modelo que detalha 
tendências distintas para cada 
uma das oito regiões adminis-
trativas do estado.

Rodando dois mode-
los matemáticos, o sistema 
aponta “uma intensificação 
do risco de dengue em todo 
o estado do Rio de Janeiro, 
incluindo a região serrana, 
hoje com poucos casos”, 
escreveram os pesquisadores 
em um artigo. A simulação 
aponta tendências que afe-
tam, sobretudo, “estratégias 
de saúde pública, que ainda 
são baseadas na prevalência 

da doença só no verão e no 
outono”.

Para chegar a essas con-
clusões, o grupo de Oscar Jr. 
mediu a correlação da pre-
sença do mosquito e da pre-
valência da dengue com uma 
série de variáveis meteoroló-
gicas, incluindo temperatura, 
umidade e índice de chuvas. 
Usando uma versão regional 
de projeções do IPCC (pai-
nel do clima da ONU) para 
o clima global, eles consegui-
ram entender melhor como o 
clima vai afetar a presença do 
mosquito e a prevalência de 
dengue, zika e chicungunha 
no estado.

Aplicando esses princí-
pios, os cientistas 

mapearam o futuro 
do mosquito 
no Rio. Um 
ponto chave 
para entender 
a resposta do 

inseto ao aque-
cimento global, 

afirma Oscar Jr., 
foi o aumento do número 

de temperaturas mínimas, 
ou seja, noites quentes. Esse 
foi um dos principais fato-
res agravados na escala de 
tempo estudada pelo grupo, 
com tendências para os anos 
de 2040 e 2070. 

O grau de preocupação 
com a ampliação do mos-
quito variou conforme esta-
ção do ano e área. A proje-
ção de longo prazo na região 
da Costa Verde (que inclui 
Paraty e Angra) indica um 
risco baixo no inverno e alto 
no verão. Já o centro-sul flu-
minense (Três Rios/Vassou-
ras) terá risco baixo no verão 
e médio no inverno.

Com crise do clima, Rio pode 
ter dengue no inverno, e doença 

deve subir a serra no verão

Canabidiol: em favelas do Rio, 
maioria depende de ajuda  

para tratamento

Doações de ONGs 
são principal fonte do 

insumo terapêutico

NNo final do ano passado, o caminho do Boiadeiro, o final do ano passado, o caminho do Boiadeiro, 
na Rocinha, Zona Sul da cidade ( principal  via de na Rocinha, Zona Sul da cidade ( principal  via de 

acesso a logística de carga e descarga na região) foi con-acesso a logística de carga e descarga na região) foi con-
templado pelo programa da Prefeitura do Rio Asfalto Liso.templado pelo programa da Prefeitura do Rio Asfalto Liso.

Porém, os quebra-molas existentes, foram encober-Porém, os quebra-molas existentes, foram encober-
tos pelo asfalto colocado na via.tos pelo asfalto colocado na via.

Desde então, a associação de moradores solicitou 
junto à Subprefeitura da Zona Sul, a implantação de 
novos quebra-molas na extensão da via.

A Subprefeitura alega, ainda segundo a associação 
de moradores, depender da Cet-Rio para sinalização de 
placas , para que seja feita a implantação.  

Recentemente, ocorreram dois acidentes na Via, envol-
vendo moradores e motos , devido a falta desse redutor 
de velocidade.

A Subprefeitura da Zona Sul informa que os quebra-
-molas existentes na localidade não eram regulamenta-
dos, porém, diante da demanda da comunidade para a 
instalação dos quebra-molas, a subprefeitura solicitou a 
Cet-Rio um estudo de viabilidade visando sua implan-
tação no local. Informa ainda que a Cet-Rio está traba-
lhando na elaboração de estudos de demanda e projeto 
e em breve a implantação dos quebra-molas será regu-
lamentada e executada conforme determina a legisla-
ção vigente.

COVID-19: RIO REGISTRA  
474 CASOS CONFIRMADOS E  
18 MORTES EM UMA SEMANA
A Secretaria de Estado de Saúde (SES) registrou 474 novos casos 
confirmados de covid-19 e 18 mortes nos últimos sete dias. Os dados 
foram divulgados ontem e são atualizados semanalmente.
O estado tem um total de 2.813.903 casos confirmados e 77.291 
óbitos desde março de 2020, quando foi decretada a pandemia.
O levantamento ainda informou que a taxa de ocupação em 
enfermarias é de 100%. Já as Unidades de Terapia Intensiva (UTI) 
estão em 21%. Ainda de acordo com a atualização, a taxa de letalidade 
é de 2,75%. Até o momento, 90% da população maior de 12 anos está 
com a cobertura vacinal completa. De 5 anos para cima a taxa de 
vacinação chega a 81%.



�

�ara ter ruas, praças, 
canteiros e outros lo-
cais da cidade mais ar-
borizados, a Prefeitu-

ra de Nova Iguaçu, por meio 
da Secretaria de Agricultura e 
Meio Ambiente, lançou, nes-
ta terça-feira (20), o projeto 
“Arborizando Minha Rua”. 
A iniciativa vai melhorar a 
qualidade do ar, proporcio-
nar mais sombreamento, di-
minuir a temperatura e atrair 
mais pássaros para a região.

Para participar, o morador 
vai poder solicitar o plantio 
de árvores em sua rua pelo 

o link https://bit.ly/arbo-
rizando_ni, ou apontar a 
câmera do celular para QR 
Code na tela, preencher um 
formulário e solicitar o plan-
tio na calçada, praça ou can-
teiro. É preciso avaliar se a 
largura da calçada é maior 
que o 1,20m, se há presença 
de fiação elétrica, existência 
de bueiros próximos, e, por 
último, enviar fotos do local 
do plantio.

“Um dos objetivos é tra-
zer essa sensibilização a 
população com a arboriza-
ção urbana. O formulário é 

rápido e fácil de ser preen-
chido. Esse projeto vai esti-
mular as pessoas a plantar 
mais árvores na cidade e vão 
aprender sobre as espécies. 
Elas também recebem um 
folheto com os cuidados com 
as árvores e colocam a mão 
na massa e plantam também. 
O morador recebe um ade-
sivo que pode ser colocado 
em seu portão com QR Code 
do projeto”, disse Lucas Car-
doso, engenheiro florestal e 
assessor técnico na Secreta-
ria de Meio Ambiente.

Após o cadastro é só 

aguardar o retorno da Secre-
taria de Agricultura e Meio 
Ambiente. Se for necessá-
rio, uma equipe da Guarda 
Ambiental de Nova Iguaçu 
vai até ao local para avaliar 
se há condições do plantio e 
qual tipo de árvore pode ser 
colocada no local.

“Com o endereço do plan-
tio e dados do local, vamos 
avaliar se há condições de 
plantar e qual árvore é ade-
quada. Pode ser da mata 
atlântica ou ornamental. É 
uma arborização urbana e 
a ideia é descentralizar esse 
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REQUERIMENTO DE LICENÇA
POSTO DE GASOLINA MENDANHA LTDA, inscrito no CNPJ. nº. 
42.308.023/0001-08 torna público que requereu à Secretaria Municipal 
de Desenvolvimento Econômico, Inovação e Simplifi cação - SMDEIS, 
através do processo nº. EISPRO 2023/06661, a Licença Municipal 
de Instalação para implantação de GNV em Posto de Abastecimento 
de Combustíveis sito à Avenida Brasil nº 33.570 – Campo Grande - 
município do Rio de Janeiro.
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Reprodução

O prefeito de Niterói, Axel 
Grael, anunciou, na última semana, 
um reajuste salarial para o funcio-
nalismo municipal acima da infla-
ção dos últimos 12 meses. O rea-
juste será de 4,5%, que será pago 
no início de julho, na folha rela-
tiva ao mês de junho. Nos últi-

mos 12 meses, a inflação acumu-
lada foi de 3,93%.

O prefeito também informou que, 
no início de julho, haverá a ante-
cipação do pagamento da primeira 
parcela do 13º salário dos servidores 
municipais. Axel Grael fez os anún-
cios pelas redes sociais da Prefei-

tura, após reunião da Comissão de 
Programação Financeira e Gestão 
Fiscal (CPFGF), responsável pela 
avaliação e pelo controle das con-
tas municipais. Grael destacou que 
Niterói tem feito um esforço muito 
grande para fazer uma gestão cada 
vez mais responsável e eficiente.

Iniciativa será realizada por meio da Secretaria de Agricultura e Meio Ambiente

Haverá também a antecipação do pagamento da primeira parcela do 13º salário dos servidores municipais
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serviço. Esse projeto visa 
aumentar a arborização em 
frente às casas, mas para não 
ter riscos, analisamos a viabi-
lidade. Dá uma sensação de 
pertencimento, que a pessoa 
participou de todo o projeto”, 
afirmou o guarda ambiental 
e chefe de Áreas Verdes de 
Nova Iguaçu, Bruno Augusto 
de Souza.

Moradora da Avenida 
Kennedy, no bairro Kennedy, 
a professora Luzia Esteves 
Carvalho, de 55 anos, foi a 
primeira moradora de Nova 
Iguaçu a participar do projeto 

e já pensa em fazer outras 
solicitações para plantar mais 
árvores.

“Eu e minha filha fizemos 
a solicitação da árvore. Ela é 
bióloga e me orientou sobre a 
importância de plantar. Isso 
ajuda a evitar que morado-
res façam o descarte de lixo e 
entulho na beira do rio para 
que ele seja preservado. Vou 
fazer mais solicitações para 
plantar mais árvores e vou 
fazer uma campanha com os 
vizinhos. Preenchi o formu-
lário em poucos minutos”, 
disse bastante animada.
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A Prefeitura de 
Saquarema, por meio 
da Secretaria Munici-
pal de Educação, Cul-
tura, Inclusão, Ciên-
cia e Tecnologia come-
çou o Mapeamento 
Cultural e Cadastra-
mento de Agentes 
Culturais do município.

Principal base de 
informações e indica-
dores da pasta da Cultura em Saquarema, o mapeamento irá faci-
litar o acesso dos artistas e fazedores de cultura aos ambientes 
de cultura da cidade, bem como integrar e dar visibilidade para 
projetos, espaços, eventos culturais e seus produtores. A ação é 
voltada para pessoas que atuam para a valorização, desenvolvi-
mento e preservação da cultura, por meio de ações e projetos.

“Desde 2017 trabalhamos para garantir e proporcionar uma 
educação pública de qualidade para nossas crianças e adolescen-
tes. As peças são de boa qualidade para que os alunos façam suas 
atividades diárias com todo o conforto que merecem. Vale lem-
brar que no início do ano também entregamos os kits de mate-
rial escolar, que foram divididos de acordo com cada etapa esco-
lar. Os novos uniformes fazem parte do processo de moderniza-
ção da educação pública, assim como as obras de revitalização, 
ampliação e ainda construções de novas unidades de ensino”, 
disse Rosa Frech.
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Para mais informações, os interessados 
podem entrar em contato através do e-mail

Divulgação
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A Prefeitura de Belford Roxo 
iniciou nesta quarta-feira (21) – se 
estendendo até o dia 14 de julho 
- o recadastramento dos servido-
res públicos concursados ativos da 
administração direta e indireta. O 
formulário a ser preenchido estará 
disponível no site https://servidor-
belfordroxo.com.br/ do dia 21 até o 
dia 24 junho. O servidor deverá pre-
enchê-lo eletronicamente, imprimir, 
assinar e levá-lo, juntamente com os 
documentos exigidos. A entrega será 
feita o dia determinado para o servi-
dor se apresentar, conforme publica-
ção no Diário Oficial do Município.

O recadastramento presencial 
será realizado no período de 26 de 
junho a 14 de julho, sendo a Secre-
taria de Saúde entre os dias 26 a 30 
de junho e a Secretaria de Educa-
ção entre os dias 3 a 14 de julho, o 
formulário impresso e a documen-
tação do servidor deverão ser entre-
gues no Previde, situado na rua José 

da Cunha, 305, Areia Branca, con-
forme convocação a ser publicada 
no Diário Oficial do Município por 
ordem alfabética. Quem não fizer o 
recadastramento poderá ter o salá-
rio bloqueado até que regularize a 
situação.
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O Núcleo Integrado de Aten-
dimento à Mulher (NIAM), ligado 
à Secretaria Municipal de Assis-
tência Social e Direitos Humanos, 
está funcionando em novo local 
temporariamente. Os atendimen-
tos foram transferidos para a Ave-
nida Rita Maria Ferreira da Rocha, 
n°1301, no bairro Nova Liber-
dade, próximo à Justiça Federal 
na Beira Rio.

Vale destacar que o NIAM fun-
ciona de segunda a sexta-feira, das 
8h às 17h neste novo endereço.

“O NIAM presta assistên-
cia às mulheres que são vítimas 
de violência. O órgão realiza o 
acompanhamento psicossocial 

e oferece orientação jurídica às 
mulheres em situação de violên-
cia. No NIAM, as vítimas rece-
bem atendimentos com equipes 
formadas por mulheres assisten-
tes sociais, psicólogas e advoga-
das. O NIAM ainda tem articula-
ção com o poder judiciário, polí-
cia, patrulha Maria da Penha e 
assistência social. É fundamen-
tal destacar que a denúncia de 
casos de violência é anônima e 
via 180. O NIAM acompanha a 
vítima no momento do registro de 
ocorrência, caso seja necessário”, 
disse a secretária de Assistência 
Social e Direitos Humanos, Jac-
queline Primo.
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O recadastramento estende até 14 de julho para todos os servidores da ativa

Alunos, atletas profi ssionais e moradores estiveram nas praias de ambos os locais para acompanhar jogos amistosos da modalidade
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Rafael Barreto/PMBR

AVISO DE LICITAÇÃO
LICITAÇÃO Nº: 46/CPL/2023
MODALIDADE: PREGÃO ELETRÔNICO
PROCESSO: 2680/2022
REQUISITANTE: SEMED
REALIZAÇÃO: 20/07/2023
HORA: 11:00 hs

OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA EM 
FORNECIMENTO DE EQUIPAMENTOS DE COZINHA.

RETIRADA DE EDITAL E INFORMAÇÕES: O Edital com as especifi cações 
da referida licitação, encontra-se a disposição dos interessados no Portal da 
Transparência da Prefeitura Municipal de Japeri, http://siapegov.japeri.rj.gov.
br/portal-transparencia/home, ou, ainda, por meio da Comissão Permanente 
de Licitação/CPL – SEMUG, situada a Estrada Vereador Francisco da Costa 
Filho nº 1993 – Santa Inês – Engenheiro Pedreira – Japeri – RJ, no horário 
de 09:00 às 16:00 horas, diariamente, exceto aos sábados, domingos e 
feriados com a permuta de uma resma de papel A4. O requerimento será 
feito mediante preenchimento de formulário próprio da CPL/SEMUG. No ato 
de requerimento do Edital, os interessados deverão trazer 01 (um) Portador 
de Mídia, no qual serão gravados o Edital e seus Anexos. Os arquivos serão 
gravados de forma a permitir somente sua leitura e impressão.   

LILIAN VILAS GOMES
Pregoeiro – CPL

Prefeitura Municipal de Japeri
CPL/SEMUG

ESTADO DO RIO DE JANEIRO
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�ois eventos do Projeto 
Grão de Areia Beach 
Soccer movimenta-
ram as areias da Praia 

do Saco neste sábado (17) 
e de Itacuruçá no domingo 
(18). As ações marcaram a 
retomada das aulas da esco-
linha de futebol de praia na 
cidade, além da abertura do 
novo polo. Alunos, atletas pro-
fissionais e moradores estive-
ram nas praias de ambos os 
locais para acompanhar jogos 
amistosos da modalidade. 

Além das partidas realiza-
das entre os alunos do Projeto, 
os presentes puderam acompa-
nhar jogos da Seleção Brasi-
leira Master de Beach Soccer, 
que realizou amistosos contra 
a Seleção de Beach Soccer de 
Mangaratiba e de Itacuruçá. 
Os jogos contaram com a atu-
ação de craques consagrados 
como Benjamin, Júnior Negão, 
Magal, entre outros.

O Deputado Estadual Luiz 
Claudio Ribeiro prestigiou os 
eventos. Ele aproveitou a oca-
sião para ressaltar a importân-
cia da prática de esportes para 
crianças.

“O projeto Grão de Areia 
virou grande referência para os 

jovens da cidade. Me sinto feliz 
e honrado pelo sucesso dele, 
pois, em 2021, lutei para que 
ele fosse sediado no município. 
Sabemos que o esporte forma 
melhores cidadãos e tenho cer-
teza que ele tem grande impor-
tância na vida dessas crianças 
e pode mudar o futuro delas” 
afirmou o deputado.

A Secretária de Educação, 
Esporte e Lazer, Brena Maia, 
agradeceu a parceria firmada 
entre o projeto, Prefeitura e o 
Governo do Estado.

“A nossa cidade foi esco-
lhida para receber o núcleo 
Grão de Areia e somos gra-
tos a Secretaria de Estado de 
Esporte e Lazer, que através da 
Lei do Incentivo ao Esporte, 
trouxe esse belo projeto para 
nossos alunos. Temos cer-
teza que muitas famílias con-
tinuarão sendo positivamente 
impactadas através dele, por-
que o esporte promove a qua-
lidade de vida”, concluiu. 
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Os polos do Projeto Grão 
de Areia na Praia do Saco e 
em Itacuruçá estão oferecendo 
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mais de 100 vagas em aulas 
gratuitas de Beach Soccer para 
crianças e adolescentes de 7 a 
14 anos. A Escolinha foi ini-
ciada em 2021, através da par-
ceria da Prefeitura de Manga-
ratiba, por meio da Secretaria 
de Educação, Esporte e Lazer, 
com o Projeto Grão de Areia, o 
Governo do Estado do Rio de 
Janeiro, e patrocínio da ENEL.

O Coordenador Geral do 
Grão de Areia, instrutor FIFA 
e da CBF Academy, Marcelo 
Mendes, destacou que o grande 
êxito do Projeto na Praia do 
Saco motivou a abertura de 
mais um polo na cidade.

“O Grão de Areia é um 
grande sucesso e ultrapassou 
o número de 120 alunos na 
Praia do Saco. Por isso, deci-

dimos não apenas reabrir o 
polo, como estender para o 
distrito de Itacuruçá. Agrade-
cemos a parceria com a Secre-
taria de Educação, Esporte e 
Lazer da Prefeitura de Manga-
ratiba, e temos a certeza que 
o projeto vai promover ainda 
mais o esporte no município”, 
declarou Marcelo.

Participaram dos eventos 

deste fim de semana os vere-
adores Nilton Santiago, Aris-
tides Barcelos e Emilson da 
Farmácia, e os secretários de 
Comunicação, Roberto Casti-
lho, de Obras, Márcio Gomes, 
e Governo, Michel Eliziá-
rio, além do representante 
da ENEL, Luís Fernando, de 
equipes da SMEEL e do Grão 
de Areia.
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O novo endereço é a Avenida Rita Maria 
Ferreira da Rocha, n°1301, próximo à Justiça 

Federal, no bairro Nova Liberdade
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SUBOFICIAL DA MARINHA  
É PRESO APÓS ATIRAR CONTRA 
MULHER EM SÃO PEDRO DA ALDEIA

Um suboficial da reserva da Marinha foi preso em flagrante 
após atirar duas vezes contra a mulher em São Pedro da Aldeia, 
na Região dos Lagos do Rio. Alexander Neves da Invenção irá 
responder por tentativa de homicídio.
O crime aconteceu dentro da casa onde o casal mora em um 
condomínio no bairro Fluminense. Informações preliminares 
apontam que os disparos seriam em direção ao filho de Wania 
Lúcia Firmino da Silva que teria ofendido o padrasto. A mãe se 
colocou na frente e foi atingida.
A mulher recebeu dois tiros, sendo que um deles teria perfurado 
seu pulmão. Ela foi socorrida e encaminhada ao Pronto Socorro 
do bairro Morro dos Milagres em estado grave. Ainda não há 
mais informações sobre seu quadro de saúde.
De acordo com a Polícia Militar, uma vizinha policial escutou os 
disparos e viu o suspeito segurando a arma. Após uma conversa 
com a agente, o homem se entregou. A PM acionou equipes 
do 25º BPM (Cabo Frio), que conduziram o militar para a 126ª 
DP (Cabo Frio). Segundo a corporação, duas pistolas, arma de 
Airsoft e munições foram apreendidas na ação.
Questionada, a Marinha do Brasil, através do Comando do 1º 
Distrito Naval, informou que tomou conhecimento sobre o caso 
e lamentou o ocorrido. A Força Armanda reiterou o repúdio a 
quaisquer atos ilegais que atendem contra a vida, a honra e os 
valores militares.

RECEITA FEDERAL APREENDE  
MAIS DE R$ 179 MIL EM HAXIXE  
NO AEROPORTO DO GALEÃO

A Receita Federal apreendeu, ontem, mais de R$ 179 mil em 
haxixe em duas encomendas postais no Aeroporto Internacional 
do Galeão, na Ilha do Governador. De acordo com o órgão, 
em uma das remessas, havia 244 gramas da droga dentro de 
embalagens de alimentos. O haxixe vinha dos Estados Unidos 
e tinha como destino Florianópolis, em Santa Catarina. A 
apreensão soma R$29,2 mil. A Receita afirmou, ainda, que na 
segunda remessa foram encontrados 1,248 kg de haxixe dentro 
de uma madeira. O entorpecente também vinha dos Estados 
Unidos e tinha Vitória, no Espírito Santo, como destino. Essa 
apreensão soma cerca de R$ 149 mil. O trabalho foi realizado 
pela Seção de Remessas Postais e Expressas da Alfândega da 
Receita Federal no Aeroporto do Galeão.

HOMEM É MORTO  
A TIROS EM ANCHIETA
Um homem foi morto a tiros na Rua Araújo Rozo, em Anchieta, 
na Zona Norte. De acordo com a Polícia Militar, a área foi isolada 
e a Delegacia de Homicídios da Capital acionada.
O Instituto Fogo Cruzado registrou tiroteio na Favela do Tatão, 
próximo ao local do crime, por volta das 22h30. Segundo relatos 
das redes sociais, a troca de tiros ocorreu em meio a uma 
queima de fogos. Ainda não há informações sobre a identidade 
da vítima e nem a motivação do crime. Procurada, a Polícia Civil 
ainda não respondeu. Outro caso na mesma região ocorreu 
no domingo passado (18), onde um policial militar foi morto a 
tiros, na Rua Juarana, em Anchieta. O sargento Marcelo Barreto 
Figueiredo estava de folga, quando foi atacado por criminosos.

POLÍCIA RIO DE JANEIRO, TERÇA-FEIRA, 27 DE JUNHO DE 2023
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T
rês milicianos foram pre-
sos na madrugada de on-
tem, na Estrada dos Ban-
deirantes, em Curicica, 

Zona Oeste do Rio.
Segundo a Polícia Militar, uma 

equipe da 8ª Delegacia de Polícia 
Judiciária Militar (DPJM) foi acio-

nada para checar uma denúncia 
sobre a atuação de milicianos na 
comunidade Asa Branca. Segundo 
a denúncia, eles estariam extor-
quindo comerciantes e morado-
res da região.

A corporação informou que os 
policiais foram ao local e aguarda-

ram a saída dos suspeitos, a fim de 
evitar possíveis confrontos.

Durante a abordagem, os agentes 
encontraram duas arma s, dois celu-
lares e munições. O trio foi levado 
à 32ª DP (Taquara), onde perma-
neceram presos por porte ilegal de 
arma de fogo.

Com o trio, foram apreendidas duas armas, celulares e munições

Três milicianos são 
presos após denúncia de 
extorsão em Curicica

A Polícia Civil investiga a morte de 
três cães em Cabo Frio, na Região dos 
Lagos. Na última quarta-feira (21), um 
cachorro foi encontrado esquartejado 
e enrolado em um lenço próximo ao 
Hotel Acapulco, no bairro de Braga. 
No dia seguinte, outro cão foi deixado 

morto nas imediações. Na sexta (23), 
uma cadela prenha também foi encon-
trada morta enrolada em uma coberta.

O primeiro caso foi divulgado pela 
vereadora Carol Midori (PP), que 
protocolou um ofício pedindo cele-
ridade nas investigações conduzidas 

pela 126ª DP (Cabo Frio). Em vídeo 
publicado na quinta-feira, dia anterior 
ao segundo ataque, ela relatou que 
esteve nas proximidades do local do 
crime para localizar câmeras de segu-
rança que ajudem a identificar os res-
ponsáveis pelas mortes.

Cadela prenha foi encontrada morta, enrolada em uma coberta, próximo a hotel em Cabo Frio; dois dias antes,  
um animal foi esquartejado e deixado no mesmo local

Polícia Civil investiga mortes de cães  
em série na Região dos Lagos

Vítima foi atingida por dois disparos e está internada em 
estado grave

Droga vinha dos Estados Unidos e tinha como destino as 
cidades de Florianópolis (SC) e Vitória (ES)
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O 
principal alvo da 
operação que o 
Bope realizou na 
comunidade da 

Rocinha, na manhã de on-
tem, era o traficante conhe-
cido como Doze. Natural do 
Ceará, o suspeito estaria es-
condido na Zona Sul do Rio. 
Ele não foi encontrado. Po-
rém, que “pagou o pato” foi o 
morador da Rocinha. Segun-
do William de Oliveira, da 
associação de moradores da 
comunidade e diretor de Di-
reitos Humanos e Segurança 
Pública da Federação de Fa-
velas do Estado do Rio de Ja-
neiro, mais de 60 casas foram 
invadidas. Entre elas, a casa 
de Thomas Martins, que rea-
liza trabalho social na Cufa, 
como distribuição de cestas 
básicas na comunidade, foi 
invadida e revirada, de acor-
do com vídeo publicado por 
William em uma rede social. 
Segundo ele, até mesmo mo-
edas desapareceram duran-
te a invasão: “Nós aqui não 
somos contra as operações. 
Mas queremos respeito, não 
só aqui, mas em qualquer co-
munidade do Rio. Invadiram 
mais de 60 casas. Entraram 
na casa do Thomas, um ra-

paz que trabalha na Vida e 
faz um trabalho na comuni-
dade. Até as moedas levaram 
e deixaram essa bagunça.”, 
disse William, que também é 
integrante da Federação das 
Favelas do Estado do Rio.

Anastácio Paiva Pereira, 
também conhecido como Pai-
zão, é um dos chefes de uma 
facção que comanda o trá-
fico de drogas na cidade de 
Santa Quitéria, no interior 
do Ceará, segundo a polícia. 
Ele é também o principal sus-
peito de ordenar a execução 
da esposa e da nora de um 
coronel do estado.

Anastácio tem ainda qua-
tro mandados de prisão em 
aberto por crimes de homicí-
dio, organização criminosa, 
tráfico de drogas e corrupção 
de menores.

A esposa dele é apontada 
pela polícia como integrante 
da mesma facção do marido. 
Marlene dos Santos de Mes-
quita, 27 anos, foi presa no 
Rio de Janeiro em novem-
bro de 2022 depois de tentar 
fazer uma reserva de hotel 
com documento falso.

Além do uso de docu-
mento falso, ela tinha dois 
mandados de prisão em 

aberto por envolvimento no 
tráfico de drogas e associa-
ção criminosa.

A OPERAÇÃO
Segundo a Polícia Militar, 

agentes do 23° BPM (Leblon), 
do Batalhão de Ações com 
Cães (BAC) e do Batalhão de 
Operações Especiais (Bope) 
fizeram uma ação na Roci-
nha, nesta manhã. De acordo 
com o comando das unida-
des, a ação teve como obje-
tivo realizar prisões de cri-
minosos de outros estados e 
retirar barricadas montadas 
pelo crime organizado, que 
impedem o direito de ir e vir 
dos moradores.

Durante a ação, segundo 
informações preliminares, 
os agentes foram atacados a 
tiros por um grupo crimino-
sos armados. A polícia diz 
que os agentes não revida-
ram e, posteriormente, um 
homem ferido solicitou apoio 
às equipes do Bope e foi con-
duzido ao Hospital Munici-
pal Miguel Couto, na Gávea.

Na ação, com o auxílio dos 
cães farejadores, os policiais 
do BAC localizaram muni-
ção calibre 12, uma granada 
e quatro tabletes de maconha.

Mais de 60 casas da Rocinha 
são invadidas pela PM em busca 

por traficante do Ceará

Ele é 
suspeito 
de chefiar 
facção 
que 
domina o 
tráfico de 
drogas do 
interior 
do Ceará 
e mandar 
matar 
esposa e 
nora de 
coronel

Um casal foi preso, ontem, 
por abusar sexualmente da pró-
pria filha de 12 anos, no Morro 
do Borel, na Tijuca, Zona Sul do 
Rio. De acordo com as investi-
gações da Polícia Civil, o crime 
foi cometido pelo padrasto com 

a conivência da mãe.
Na semana passada, os três 

estiveram na 19ª DP (Tijuca) 
e relataram que, dias antes, o 
padrasto havia tocado nas par-
tes íntimas da menina. A presença 
do suspeito na delegacia causou 

desconfiança por parte de poli-
ciais, que passaram a supor uma 
possível conivência da mãe.

Durante a investigação, a 
vítima revelou que já havia 
sido abusada sexualmente pelo 
padrasto há dois anos e o ato 

teve consentimento da mãe. Os 
policiais também apuraram que 
o casal mentiu durante o depoi-
mento e que jovem teria sido ame-
açada pelo suspeito no caminho 
da delegacia.

Após um trabalho de monitora-

mento e da expedição dos manda-
dos de prisão preventiva, o casal 
foi preso na comunidade. Além 
do crime de estupro de vulnerá-
vel, a mãe responderá por falso 
testemunho e o homem, por ame-
aça baseado na Lei Henry Borel.

Casal é preso por abusar sexualmente a filha de 12 anos na Zona Norte

PM PRENDE SETE 
SUSPEITOS NA 
COMUNIDADE DO 
TAMANCO EM SÃO 
JOÃO DE MERITI
Policias do 21º BPM prenderam, 
ontem, sete homens em uma ação 
na comunidade do Tamanco, no 
Jardim Paraíso em São João de 
Meriti, na região Metropolitana do 
Rio. Com os suspeitos os agentes 
apreenderam dois fuzis, um rádio 
transmissor e drogas.

A Polícia Federal (PF) apre-
endeu, na manhã de ontem, 
153 (cento e cinquenta e três) 
volumes contendo medica-
mentos classificados como 
esteroides anabolizantes sem 
registro na ANVISA, no Cen-
tro de Tratamento de Enco-
mendas dos Correios em Ben-
fica, Zona Norte do Rio de 
Janeiro. Essa é uma das maio-
res apreensões de anabolizan-
tes irregulares já realizadas 
pela PF no estado do Rio.

Entre as substâncias apre-
endidas, estão diversas ampo-
las de Trembolona, Stanozo-
lol, Deca Durabolin, Diana-
bol, Durateston, Metandros-
tenolona e Boldenona, além 
de outros esteroides que tam-
bém estão presentes na Lista 
C5 (Lista de Substâncias Ana-
bolizantes) da Portaria SVS/
MS n° 344/98. Os medicamen-

tos que constam na referida 
lista estão sujeitos a controle 
especial no Brasil.

As investigações, realiza-
das pela Delegacia de Repres-
são a Crimes Fazendários da 
PF no Rio de Janeiro, apon-
tam que os esteroides apre-
endidos seriam distribuídos 
para vários estados brasileiros. 

Segundo a PF, As diligências 
seguem em curso, e os investi-
gados poderão responder pelo 
crime de falsificação de pro-
duto terapêutico ou medicinal, 
previsto no art. 273, § 1º-B, do 
Código Penal. Se condenados, 
eles podem pegar pena de 10 
(dez) a 15 (quinze) anos de 
reclusão, além de multa.

A ação representa uma das maiores apreensões de anabolizantes já 
realizadas pela PF no estado do Rio de Janeiro

Polícia Federal apreende grande 
quantidade de anabolizantes sem 

registro na Zona Norte

Na ação foram apreendidos dois fuzis, um rádio transmissor e drogas

MULHER É AGREDIDA E TEM CORPO QUEIMADO  
POR COMPANHEIRO EM VILA ISABEL
Uma mulher foi agredida e teve 
corpo queimado por companheiro 
no Morro de Macacos, Vila 
Isabel, na Zona Norte do Rio. 
A vítima foi socorrida por 
vizinhos e seu estado de saúde é 
estável. De acordo com a Polícia 
Militar, agentes da Unidade de 
Polícia Pacificadora do Morro 
dos Macacos (UPP Macacos) 

foram acionados para checar a 
entrada de uma mulher vítima de 
agressões no Hospital Federal do 
Andaraí. A mulher, que é moradora 
da localidade conhecida como 
“Pau da Bandeira”, teria dado 
entrada na unidade hospitalar 
vítima de queimaduras, após ser 
agredida por seu companheiro.
Em conversa com os policiais, a 

vítima relatou ter sofrido violência 
doméstica por parte do acusado. 
Após as agressões, o autor do 
crime empreendeu fuga logo 
em seguida. Com o relato da 
vítima, os agentes foram até a 
20ª DP (Vila Isabel), onde o caso 
foi registrado; De acordo com a 
Polícia Civil, o crime foi registrado 
como tentativa de feminicídio. 
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dianapiresassessoria@gmail.com
por DIANA PIRES

@dianapires_jornalistashow do Rio

Aproveite o seu dia para namorar e cuidar de quem ama. O céu favorece o início 
de relacionamento, e, caso esteja sozinho, tem uma pessoa que gosta muito de 
você. Para quem está numa relação estável, ficam em destaque os planos a dois 
e movimentos que cercam os filhos. 

ÁRIES
21 mar a 20 abr

O dia favorece a organização de sua rotina e os preparativos para um evento 
em sua casa. Caso seja do seu desejo sair da sua rotina para desfrutar de 
novas atividades, é um excelente dia. As relações em família e de pessoas 
muito próximas são ativadas. Cuide do ambiente de trabalho, porque os 
resultados serão ótimos. 

TOURO
21 abr a 20 mai

Você pode receber um convite que vai deixá-lo muito feliz e com o sentimento 
de reconhecimento. O céu favorece viagens a lazer e preparativos de atividades 
para o entretenimento. Uma pessoa pode declarar os sentimentos por você. É um 
dia para tomar consciência do seu potencial e do que realmente faz você feliz.

GÊMEOS
21 mai 20 jun

O céu traz boas notícias, e essa experiência o deixa em destaque. Os 
seus talentos são notados, e as relações são promissoras para o seu 
desenvolvimento pessoal. O céu favorece encontros românticos e contatos 
interessantes. Caso precise fazer uma viagem ou qualquer deslocamento, é 
um bom dia. A sua comunicação está em destaque.

LEÃO
23 jul a 22 ago

Esteja atento a novas oportunidades para ganhar dinheiro. O céu favorece 
parcerias interessantes, que você deve levar em consideração. Os mesmos 
aspectos favorecem as movimentações financeiras com reserva e discrição. 
Evite expor os seus planos e busque, neste dia, desenvolver a gratidão.

VIRGEM
23 ago a 22 set

Você está muito feliz, e esse sentimento tem uma relação direta com os seus 
projetos. Um projeto vai sair do papel, e para isso você teve que abortar outras 
ideias. O céu favorece demais o seu desenvolvimento e coloca você em destaque 
para assumir uma postura diferente em sua jornada. Acredite no processo.

LIBRA
23 set a 22 out

Por algum motivo, você prefere silenciar e analisar o que vem sentindo. 
Mas é um dia muito positivo para encarar os desafios com otimismo e 
com foco no seu processo emocional e espiritual. Uma declaração ou 
uma notícia mexe demais com você. Pegue este dia para fazer atividades 
de que goste com reserva.

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

As amizades estão em alta, e você pode receber um convite muito 
especial. O convite pode envolver uma viagem para fora do país ou outra 
cidade. É um dia muito positivo para se relacionar com pessoas queridas 
e que te querem muito bem. Você também tem a oportunidade de tirar 
uma ideia do papel.

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

É um bom dia para concretizar investimentos para a casa ou para a família. 
Você está motivado a efetivar algum tipo de investimento. A sua atenção 
pode estar no planejamento de um evento em família, por isso a necessidade 
de investir. Apesar de o céu favorecer pesquisas de valores, talvez você 
prefira adquirir o mais caro.

CÂNCER
21 jun a 22 jul

Você pode encontrar uma excelente solução profissional, 
principalmente em se tratando de investimentos significativos. Pegue 
o dia para manter boas relações profissionais e criar oportunidades 
para estabelecer novos contatos. A vida deseja te presentear com 
excelentes oportunidades, mas é preciso enxergá-las. 

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

Agora você é capaz de enxergar uma pessoa ou uma situação de uma 
forma mais abrangente. Essa mesma pessoa vai dar passos novos, e isso é 
positivo para o desenvolvimento dela. O que você observa pede sabedoria e 
entendimento de questões profundas. Em toda grande mudança, é natural abrir 
novas portas.

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

Você vai encontrar soluções financeiras interessantes para o seu trabalho 
e a composição de sua rotina. Todo esse processo pede uma atitude 
nova e transformadora. Quando você aprimora o desapego, é natural abrir 
novas fontes de oportunidades. É assim que a vida acontece.

PEIXES
19 fev a 20 mar

H O R Ó S C O P O

MUNDO
DOS FAMOSOS

KEY ALVES ANUNCIA SAÍDA DO 
OSASCO: ‘DECIDI CONTINUAR 
NO ENTRETENIMENTO’
Key Alves chamou a atenção nas redes 
sociais ao oficializar sua saída do Osasco 
para se dedicar ao entretenimento e à TV. A 
jogadora de vôlei fazia parte da equipe desde 
2021 e teve sua carreira como influenciadora 
impulsionada após participar do BBB 23.
Key não descarta carreira como atleta: “Hoje eu 
decidi continuar no entretenimento e TV, e tenho 
certeza que em breve estarei de volta às quadras. 
Hoje meu ciclo se encerra no Osasco o time 
dos sonhos obrigada a maior torcida do Brasil 
de voleibol vocês são feras. Valeu, Osasco”.

PAOLLA OLIVEIRA ESBANJOU 
SENSUALIDADE AO SURGIR DE MAIÔ 
BRANCO FIO-DENTAL NA BEIRA DO MAR
Paolla Oliveira compartilhou com os seguidores 
um vídeo em um momento de descontração. 
Em uma pedra na beira do mar, a artista aparece 
usando um maiô branco fio-dental com um decote 
generoso nas costas. Sem filtro, Paolla deixa 
em evidência o corpo real e provoca: “Brasileira, 
meu amor!”. Para em seguida, perguntar cheia 
de malícia: “O que tem de mais Brasil nesse 
vídeo?! Esperando vocês responderem ‘o mar’”.
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F
oi aprovado em 1ª discus-
são o PL 1479/2022, que re-
conhece como de interesse 
cultural e turístico para o 

município o Bar da Laje, localizado 
na Rua Armando Almeida Lima nº 
8, Vidigal. O projeto ainda voltará 
à pauta em 2ª votação.

Com autoria de Tânia Bastos 
(Rep), a justificativa do texto diz 
que o “estabelecimento já integra do 
Guia Turístico Oficial da Cidade e, 
sem dúvida, agrega no desenvolvi-
mento cultural e turístico da região, 

somando a arte e a gastronomia em 
um só lugar“.

Em maio, o Bar da Laje foi oficial-
mente declarado Patrimônio Histó-
rico, Cultural e Turístico do Estado 
do Rio de Janeiro. A iniciativa, pro-
posta pela deputada Tia Ju, autora da 
lei, destacou a importância de pre-
servar espaços culturais que valori-
zam a identidade e o legado de uma 
comunidade.

Localizado na Rua Armando 
Almeida Lima, 08, Arvrão, no Morro 
do Vidigal, o Bar da Laje encanta 

seus frequentadores não apenas pela 
culinária, mas também pela vista 
para as praias do Leblon e de Ipa-
nema.

Desde sua inauguração em maio 
de 2014, o Bar da Laje conquistou 
um lugar especial no coração dos 
cariocas e dos turistas que visitam a 
cidade. Além de oferecer uma expe-
riência gastronômica, o estabeleci-
mento promove uma animada roda 
de samba nos fins de semana, tra-
zendo ainda mais encanto e diver-
são para os frequentadores.

Bar da Laje pode ser 
reconhecido como de 

interesse cultural e turístico 
para a cidade do Rio

O projeto, que tem autoria da vereadora Tânia Bastos, foi aprovado em 1ª discussão e voltará à pauta em 2ª votação
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Divulgação

Em meio a confusão com cambistas, filas interminá-
veis e muita espera, os fãs cariocas da cantora americana 
Taylor Swift receberam uma boa notícia nesta quinta-feira 
(22). A estrela pop acaba de anunciar mais um show na 
capital fluminense, totalizando três apresentações, que 
acontecem nos dias 17 (nova data), 18 e 19 de novem-
bro. Todos os shows acontecem no Estádio Nilton San-
tos, o Engenhão.

Os ingressos para a nova data estarão em pré-venda 
a partir de 26 de junho e vão ficar disponíveis para o 
público geral no dia 28, às 10h.

Esta é a primeira vez que Taylor Swift passa pelo Bra-
sil para fazer um show aberto ao público. Nos shows da 
turnê, Taylor passa por todas as fases de sua carreira, 
desde seus primeiros álbuns até os mais recentes.

Divulgação

TAYLOR SWIFT 
ANUNCIA TERCEIRO 

SHOW NO RIO DE 
JANEIRO

BAR DO MUMUZINHO PROMOVE BAR DO MUMUZINHO PROMOVE 
EXPERIÊNCIA INOVADORA PARA EXPERIÊNCIA INOVADORA PARA 

ATRAIR TURISTASATRAIR TURISTAS

O livro Vidas 
Alheias é uma obra que 
aborda temas sociais 
do cotidiano empresa-
rial, de forma crítica e 
criativa, construindo 
uma identidade forte e 
com autonomia e sin-
gularidade para não se 
tornarem escravos de 
outros seres iguais.

Através da leitura 
deste livro você terá 
a arma capaz de des-
fazer as algemas da escravidão e despertar a trí-
ade da inteligência humana, que é duvidar, perguntar 
e criticar.

Essa é a geração da comunicação, somente quem 
tem acesso a uma boa leitura poderá construir uma 
boa comunicação.

Disse Bill Gates: “Meus filhos terão computadores, 
sim, mas antes terão livros, sem livros, sem leitura, os 
nossos filhos serão incapazes de escrever - inclusive 
sua própria história”.

Boa leitura e liberte-se!
https://paradoxum.org/livro/vidas-alheias
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�lém das belezas natu-
rais, a Cidade Maravi-
lhosa possui uma cul-
tura muito forte e atrai 

milhões de turistas o ano intei-
ro. Com o objetivo de resgatar 
lendários espetáculos, shows 
de samba e encantar o públi-
co, surge o Rio Samba Show, 
By Mumuzinho, onde os turis-
tas viverão intensamente uma 
grande experiência, mesmo fora 
de época, de conhecer a gran-
de magia do Carnaval Carioca.

Totalmente voltado ao trade 
turístico, corporativo e de even-
tos da Cidade, o espaço multi-
cultural se transforma no des-
tino turístico ideal durante 
todos os meses do ano, com 
apresentações de bateria de 
escolas de samba, shows de 
passistas e mulatas, ritmistas 
e o melhor sabor da gastrono-
mia brasileira com os tradicio-
nais petiscos típicos de botecos.

O Rio Samba Show, By 
Mumuzinho oferece uma vivên-
cia turística rica para os visitan-
tes ao mesmo tempo que valo-
riza, promove e fortalece não 
só a Zona Sul, como a cidade 
do Rio de Janeiro, se tornando 
ícone de sofisticação e quali-
dade em entretenimento para 

quem visita o espaço.
As principais características 

do Bar do Mumuzinho, reco-
nhecida por todos os seus fre-
quentadores, são sua hospita-

lidade, entretenimento e inte-
ração. Desta forma, nativos de 
outros países vão experimen-
tar, na prática, uma festivi-
dade importante para a identi-
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Com o enredo “Jorge da Capadócia”, 
a Unidos de Bangu vem se preparando 
para fazer bonito no Carnaval 2024. Com 
o trabalho artístico do carnavalesco Rob-
son Goulart pelo segundo ano consecu-
tivo, na última quarta-feira, na Zona 
Oeste, a escola reuniu os seus segmen-
tos para apresentar o projeto que será 
apresentado na Marquês de Sapucaí.

No encontro, Robson e a direção da 
agremiação passaram detalhes de como 
será a concepção do desfile em louva-
ção ao Santo Guerreiro. Com o trabalho 
de ateliê já em andamento, a Unidos de 
Bangu espera buscar o título da Série 
Ouro e, consequentemente, o acesso ao 
Grupo Especial, conforme destacou o 
presidente Leandro Augusto:

“Estamos com um cronograma bas-
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Unidos de Bangu apresenta projeto para 
o Carnaval 2024 aos seus segmentos

dade cultural da cidade, que se 
estende para além da festa em 
si, e está profundamente enrai-
zada na história, na vida social 
e cultural da cidade.

Trata-se de uma experiência 
única, que será eternizada por 
um espetáculo de cores, sons e 
gastronomia.

O turismo de eventos vem 
apresentando um potencial 
extraordinário e movimenta 
a indústria hoteleira, servi-
ços e muitos outros segmen-
tos. O Rio Samba Show, By 
Mumuzinho vai impulsionar 
o turismo na cidade, além de 
atuar diretamente fazendo a 
economia girar, aumentando 
postos de trabalho para a 
Indústria Criativa.

tante organizado. Lançamos o enredo 
cedo, finalizamos os protótipos e esta-
mos na fase inicial das reproduções das 
fantasias. Isso nos dá bastante tranqui-
lidade para que possamos tocar este 
projeto, que será grandioso. Todos nós 
ficamos felizes com o que fizemos em 
2023, quando falamos de Xangô Aganju, 
e tenho muita certeza que o desfile sobre 

São Jorge fará com que possamos bri-
gar pelo título”, garantiu o mandatário.

Além de explicar a linha narrativa do 
enredo, o carnavalesco Robson Goulart 
também entregou ao primeiro casal de 
mestre-sala e porta-bandeira Jorge Vini-
cius e Verônica Lima o desenho da fan-
tasia que usarão em 2024. Além deles, 
os presidentes das alas de comunidade, 
passistas e a bateria também conhece-
ram as suas respectivas indumentárias 
do próximo carnaval.

A Unidos de Bangu será a sétima 
escola a desfilar no segundo dia da Série 
Ouro, em 10 de fevereiro, na Sapucaí. 
Assim como nos últimos três desfiles, 
a escola vai realizar encomenda para o 
seu samba de enredo, não realizando 
disputa.

!�	��������"���
#�� ��������	��

�����������������
"����$����%����
���������&��	���



��

Em busca de novos talentos 
para área comercial, o labora-
tório farmacêutico EMS está 
com inscrições abertas para o 
Programa Acelera: Propagan-
dista Trainee 2023. A empresa 
oferece 20 vagas para diversas 
cidades, entre elas o Rio de 
Janeiro. As inscrições e o pro-
cesso seletivo seguem até 31 de 
julho, com o início de trabalho 
previsto para 11 de setembro. 
O candidato interessado deve 
se inscrever gratuitamente 
por meio do link https://ems.
gupy.io/job/eyJqb2JJZCI6N-
TAzMTgzOCwic291cmNlIjoi-
Z3VweV9wdWJsaWNfcGFn-
ZSJ9?jobBoardSource=gupy_
public_page

Para participar do pro-
grama, o candidato precisa 
cumprir alguns pré-requi-
sitos, como ter licenciatura 
bacharelada concluída, ou 
pós-graduação completa ou 
cursando, que será conside-
rada um diferencial. O perfil 
de interesse da companhia 

é por profissionais que pos-
suem foco em resultados, que 
demonstrem habilidade analí-
tica e boa capacidade de rela-
cionamento.

De acordo com Joaquim 
Alves, Diretor da Unidade de 
Prescrição Médica da EMS, a 
iniciativa visa a estimular o 
ingresso de jovens no setor 
farmacêutico, um ramo de 
atividade sólido e que cresce 
continuamente com ótimas 
oportunidades para quem 
deseja construir uma longa 
carreira.

“Os jovens recrutados vão 
trabalhar no maior labora-
tório farmacêutico no Bra-
sil, onde receberão excelente 
capacitação e vão adquirir 
experiência para assumir a 
posição gerencial dentro de 
um ano. Vamos potencializar 
três vezes mais a carreira des-
tes profissionais que um dia 
poderão ser gerentes distritais 
de vendas na nossa empresa”, 
reforça o executivo.

O programa conta com 
uma trilha de desenvolvi-
mento personalizada para 
desenvolver as habilidades 
dos selecionados ao longo 
de 12 meses. O treinamento 
inclui mentoria, gestão de 
projetos, além de outras ati-
vidades. A seleção prevê eta-

pas como inscrição, testes de 
perfil, além de dinâmicas de 
grupo e entrevista com gesto-
res, entre outras atividades.

Para os aprovados, a 
empresa fornecerá pacote 
de remuneração e benefícios 
atrativos e alinhados com as 
práticas de mercado.
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C
omeça nesta terça-feira 
(27) o prazo de inscri-
ção no Programa Uni-
versidade para Todos 

(Prouni) para o segundo semes-
tre. Os interessados em participar 
do processo seletivo terão até o 
dia 30 de junho para fazer as ins-
crições, por meio do Portal Úni-
co de Acesso ao Ensino Superior.  

O resultado da primeira cha-
mada está previsto para o dia 
4 de julho e o da segunda cha-
mada, para 24 de julho. Caso 
os candidatos não tenham sido 
selecionados nas chamadas regu-
lares, o programa oferece uma 
nova oportunidade, pela lista de 
espera. Para tanto, será necessá-
rio ao candidato manifestar inte-
resse nos dias 14 e 15 de agosto. 
A divulgação da lista de espera 
será no dia 18 de agosto.

O Prouni é o programa do 
governo federal que oferece bol-
sas de estudo - integrais e par-
ciais (50%) - em instituições 
particulares de educação supe-
rior, para cursos de graduação 
e sequenciais de formação espe-
cífica.

Para se inscrever no pro-
grama, o candidato precisa ter 
participado da edição de 2021 
ou de 2022 do Exame Nacio-
nal do Ensino Médio (Enem), e 
tenha obtido pontuação igual ou 
superior a 450 pontos na média 
das notas.

Além disso, é necessário que 
não tenha zerado na nota de 
redação, e que o candidato não 
tenha participado do Enem na 
condição de treineiro – situa-
ção em que a participação é feita 
para fins de autoavaliação de 
estudantes que ainda não con-
cluíram o Ensino Médio.

Para fins de classificação e 
eventual pré-seleção no Prouni, 
o Ministério da Educação uti-
liza a edição do Enem em que 
o participante obteve o melhor 
desempenho.

Para ter acesso à bolsa inte-
gral, o estudante deve compro-
var renda familiar bruta mensal 
de até 1,5 salário mínimo por 
pessoa. Para a bolsa parcial, a 
renda familiar bruta mensal deve 
ser de até três salários mínimos 
por pessoa.

Divulgação

��������	
���	��
��������������������
���

Estão abertas as inscri-
ções para a nova turma do 
Sesc EAD EJA, que oferece a 
jovens e adultos formação gra-
tuita no Ensino Médio, com 
qualificação profissional em 
produção cultural. O projeto 
ampliou sua abrangência e a 
partir dessa edição atenderá 
também a candidatos do Rio 
de Janeiro. No total, serão 
mais de 1,8 mil vagas distri-
buídas entre 14 estados das 
regiões Sudeste, Norte, Nor-
deste e Sul. 

Para se inscrever no Sesc 
EAD EJA os candidatos 
devem ter mais de 18 anos 
e Ensino Fundamental com-
pleto. O curso tem duração de 
três semestres e carga horá-
ria de 1.200 horas, sendo 
80% das aulas em formato 
virtual e 20% em formato pre-
sencial, no polo selecionado 
no momento da inscrição. O 

curso concede certificado de 
conclusão do Ensino Médio 
com qualificação profissio-
nal em Produção Cultural. 
As inscrições vão até o dia 7 
de julho, com as aulas come-
çando em agosto.

O Sesc EAD EJA é rea-
lizado em parceria com o 
Senac, responsável pela plata-
forma de realização do curso. 
A construção dos conteúdos 
foi baseada em experimenta-
ções, simulação de práticas, 
mecanismos de jogos, drama-
tizações e outras estratégias 
que possibilitam maior inte-
ração com os participantes. A 
parte presencial permite aos 
estudantes a participação em 
atividades de cultura, esporte 
e lazer oferecidas pelo Sesc 
nos estados.

O edital e as inscrições 
estão disponíveis em sesc.
com.br/ead.
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Empresa oferece vagas para jovens que buscam 
desenvolver carreira e assumir cargos gerenciais
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A Prefeitura de Niterói, 
por meio da Secretaria Muni-
cipal de Saúde, realizou mais 
uma chamada dos aprovados 
no concurso público da Fun-
dação Municipal de Saúde 
(FMS). Dessa vez, foram 
convocados 59 profissionais, 
entre administrativos, médi-
cos, técnicos de enfermagem 
e técnicos de laboratório. 

A secretária municipal de 
Saúde, Anamaria Schneider, 
explica que essa medida faz 
parte do conjunto de ações 
de reestruturação da rede. 
“Com as convocações, esta-

mos regularizando os víncu-
los trabalhistas em substitui-
ção ao contrato por RPA. Essa 
medida faz parte do projeto 
de reestruturação e qualifica-
ção, disse.

Ao todo, a gestão já convo-
cou 884 aprovados neste con-
curso da Fundação Municipal 
de Saúde, que inicialmente 
oferecia 410 vagas. “Conside-
rando também o concurso da 
Fundação Estatal de Saúde, 
cerca de 2,5 mil profissionais 
foram convocados pela Prefei-
tura nos últimos anos”, acres-
centou.

Dentre as vagas, 45 são 
para médicos de especialida-
des como cirurgião geral, der-
matologista, gastroenterolo-
gista, oftalmologista, gineco-
logista e obstetra, pediatra 
e radiologista. Além dessas, 
oito vagas são para assistente 
administrativo, três para téc-
nicos de enfermagem e três 
para técnicos de laboratório. 
Os profissionais irão atuar 
nas unidades da rede básica 
de saúde.

Os candidatos convoca-
dos deverão comparecer à 
Coordenadoria de Recursos 

Humanos da FMS, nas datas 
e horários disponibilizados no 
site www.saude.niteroi.rj.gov.
br. A relação dos documen-
tos necessários para posse 
também está disponível para 
consulta.

As convocações seguem a 
ordem de classificação, con-
forme resultado final publi-
cado em 26 de novembro de 
2021, no endereço eletrônico 
www.coseac.uff.br/concur-
sos/pmm/fms/2019, e homo-
logado e publicado no site 
www.saude.niteroi.rj.gov.br 
em 4 de dezembro de 2021.

Iniciativa que oferece formação gratuita no Ensino Médio com 
qualifi cação profi ssional passa a atender o estado do Rio de Janeiro

Divulgação

Divulgação

Candidatos têm até sexta-feira para se inscreverem



11ESPORTESRIO DE JANEIRO, TERÇA-FEIRA, 27 DE JUNHO DE 2023

DIVULGAÇÃO

FO
TO

S:
 D

IV
U

LG
AÇ

ÃO

RONDA DO 
POVO

DEPUTADOS DO RJ 
APROVAM MEDALHA 
TIRADENTES  
PARA NEYMAR
Na última semana, a Assembleia 
Legislativa do Estado do Rio 
de Janeiro (Alerj) aprovou, em 
discussão única, um Projeto de 
Resolução que concede a Medalha 
Tiradentes, maior honraria da Casa, 
ao jogador Neymar. 
Na justificativa da medida, número 
36/23, o autor, deputado Anderson 
Moraes (PL), destacou não só 
a carreira do atacante como 
atleta de futebol, mas também 
as iniciativas sociais do Instituto 
Neymar Jr., que atende diversas 
crianças, além do engajamento do 
camisa 10 da Seleção Brasileira 
nas eleições de 2022.
”É um esportista inegavelmente 
reconhecido, que, por seu trabalho 
e talento, se tornou um dos maiores 
jogadores de futebol do mundo e 
da história, inspiração de milhares 
de crianças e apreciadores do 
esporte no estado do RJ, seja pelo 
seu talento, como por sua alegria, 
irreverência, além de exemplo de 
vitória como esportista e cidadão”, 
comentou Moraes.

A 
chama olímpica 
para Paris 2024, 
acesa pelo sol na 
antiga Olímpia, na 

Grécia, e transportada por um 
sistema de estafetas, passará 
por mais de 400 cidades fran-
ceses ao longo de 68 dias, foi 
esta sexta-feira anunciado pela 
organização.

“Paris 2024 é o maior pro-
jeto coletivo da nossa história. 
A estafeta da tocha [olímpica] 
desempenha um papel impor-
tante, porque tem a capacidade 
de tocar muitas pessoas”, disse 
o presidente do comité organi-
zador, Tony Estanguet.

A tocha será iluminada 
pelos raios do sol em 16 de 
abril na antiga Olímpia, na 
Grécia, e após percorrer todo 
o país deixará Atenas em 27 de 
abril, a bordo de um navio de 
três mastros chamado Belém, 
com destino ao porto francês 
de Marselha.

O Belém foi usado pela pri-
meira vez em 1896, ano em 
decorreram os primeiros Jogos 
Olímpicos da Era Moderna 
recriados por Pierre de Cou-
bertin, e será comandado pelo 
navegador francês Armel Le 
Cléac’h, vencedor da volta ao 
mundo solo Vendée Globe, em 
2017.

Depois de chegar a Mar-
selha, em 8 de maio, a tocha 
passará por locais históri-
cos, como o imponente Mont 
Saint-Michel, na Normandia, 
e a cidade medieval de Carcas-
sonne. Também percorrerá as 
famosas vinhas de vinho tinto 

de Saint-Émilion e de vinho 
branco de Chablis.

“São os Jogos do país”, 
disse a presidente da câmara de 
Paris, Anne Hidalgo, citando 
o autor francês Victor Hugo e 
o seu tema da universalidade: 
“Paris pertence a todo o país”.

Uma passagem pelos terri-
tórios ultramarinos da França, 
chamada Relais des Oceans, 
começará em 09 de junho na 
Guiana e passará pela Ilha 
Reunião, Polinésia, Guadalupe 
e Martinica, antes da tocha 
olímpica regressar a Nice, em 
18 de junho.

Continuando por terra, a 
tocha subirá a passagem da 
montanha alpina de Chamo-
nix para o Dia Olímpico, em 
23 de junho, antes de passar 
os dias 14 de julho - conhe-
cido como Dia da Bastilha, 
dia nacional da França - e 15 

de julho em Paris.
A tocha percorrerá vários 

subúrbios de Paris até regres-
sar, via Seine-Saint-Denis - 
casa do Stade de France -- à 
capital francesa. Detalhes mais 
precisos da rota em Paris serão 
dados a conhecer em o5 de 
julho.

O local onde a chama olím-
pica será acesa e a que horas, 
bem como o papel a desempe-
nhar pela icónica Torre Eiffel, 
símbolo de França, em todo 
o processo, estão ainda em 
segredo.

Um total de 10.000 pes-
soas participarão na estafeta 
da tocha, que conta já com os 
campeões olímpicos de nata-
ção Laure Manaudou e Florent 
Manaudou - que são irmãos - 
junto com os paraolímpicos 
Mona Francis (triatlo) e Dimi-
tri Pavadé (salto em compri-

mento).
As forças policiais locais 

responsáveis por cada secção 
da estafeta ajudarão na segu-
rança. A aplicação da lei escol-
tará e protegerá a chama com 
uma bolha de segurança ao 
redor da tocha e seu portador.

Uma equipe de oito pes-
soas chamada “os guardiões 
da chama” foi escolhida a dedo 
para garantir que a chama per-
maneça constantemente acesa. 
Eles foram selecionados entre 
as forças policiais e militares 
após um concurso interno.

Os Jogos Olímpicos 
Paris2024 decorrem de 26 de 
julho a 11 de agosto, seguidos 
pelos Paralímpícos, de 28 de 
agosto a 08 de setembro. A 
chama dos Jogos Paralímpicos 
será acesa na cidade britânica 
de Stoke Mandeville e será car-
regada por 1.000 pessoas.

Paris 2024: Tocha olímpica 
passará por mais de  

400 cidades em 68 dias

 Tocha será acesa pelos raios do sol, na antiga cidade de Olímpia na Grécia

A 118ª edição do Shooto Brasil, um dos mais renoma-
dos do continente, está confirmada para o próximo dia 
30, na Upper Arena, no Rio de Janeiro, com transmissão 
ao vivo para todo Brasil e para outros mais de 200 paí-
ses através da plataforma de streaming UFC Fight Pass.

A luta principal fica a cargo de dois membros da elite 
dos meio-pesados no cenário nacional, João Paulo “King” 
Fagundes e Julio Cesar dos Santos, que é ex-campeão 
dos pesos pesados da organização presidida por André 
Pederneiras. Juntos, “King” e Dos Santos somam 12 
nocautes na carreira.

Representante de Natal, “King” possui um cartel de 
sete vitórias, 71% via nocaute, e dois reveses. Mais expe-
riente, o goiano Júlio César venceu 17, com sete nocau-
tes e seis finalizações, perdeu oito e empatou uma. Ou 
seja, o cage que terá estampado patrocínio da Bingoem-
casa.com será palco de um confronto sem precedentes.

O card do Shooto Brasil 118 também terá a pre-
sença de um outro veterano do MMA brasileiro, e que, 
inclusive, representou o país no UFC, o carioca Pedro 
Nobre. Aos 37 anos de idade, o representante da icônica 
Brazilian Top Team irá medir forças contra o alagoano 
Wellington Souza, em duelo válido pelos pesos-moscas.

CONFIRA ABAIXO AS LUTAS QUE  
JÁ FORAM CONFIRMADAS  
(CARD SUJEITO A ALTERAÇÕES):

SHOOTO BRASIL 118
UPPER ARENA, RIO DE JANEIRO
30 DE JUNHO DE 2023

>> 93kg: João Paulo “King” x Julio Cesar dos Santos
>> 57kg: Pedro Nobre x Wellington Souza
>> 66kg: Marcos Novais x Oziel Pedro “Neguinho da Baixada-
Viseu”
>> 70kg: Rodrigo “37” Sarmento x Lucas “Boika”
>> 70kg: Ernane “The Lion” Pimenta x Itamar “Pantera Negra”
>> 66kg: Vitor Oristanio x Sávio Renato
>> 66kg: Micael Braga x Erick Castro
>> 57kg: Aridriano de Oliveira x Felipe Alves
>> 57kg: Ricardo Junior x Marcos Paulo “Vuvuzela”
>> 66kg: Gabriel dos Anjos x Lucas Tomé
>> 53kg: Ranna Cortez x Adriele Castro

Meio-pesados João Paulo “King” e Julio Cesar dos Santos  
fazem a luta principal

Shooto Brasil 
anuncia card de  
sua 118ª edição

Um grupo de orcas roubou a cena durante 
a prova do Ocean Race, a mais antiga e maior 
corrida de regata do mundo. Os barcos das 
equipes JAJO (Holanda) e Mirpuri Trifork 
Racing (Portugal) sofreram ataques, mas 
não houve feridos ou danos significativos 
nas embarcações. 

“Três orcas vieram na nossa direção e 
começaram a bater nos lemes. São animais 
lindos, mas foi um momento perigoso para 
nós. Baixamos as velas e diminuímos a 

velocidade o mais rápido possível. Foi um 
momento assustador”, disse o velejador 
holandês Jelmer van Beek, da equipe JAJO.

O encontro com o grupo de orcas acon-
teceu próximo ao Estreito de Gibraltar, 
no percurso da sétima e última etapa, que 
liga Haia a Génova, onde será a final do 
Ocean Race Sprint. A organização infor-
mou que a região é conhecida por ataques 
de orcas aos navios. Elas bateram e mor-
deram os lemes.

Orcas atacam barcos de equipes de 
vela durante prova do Ocean Race

Não houve feridos ou danos significativos nos barcos

DIVULGAÇÃO



O Vasco anunciou, nesta segunda-
-feira (26), o empréstimo de Vinícius 
Paiva ao Sheriff, campeão da Moldá-
via e que disputará os playoffs da pró-
xima Liga dos Campeões. O atacante, 
de 22 anos, será emprestado por um 
ano e tem opção de compra prevista 

em contrato. Seu vínculo com o Cruz-
-Maltino vai até o fim de 2024.

Na atual temporada, Vinícius Paiva 
teve poucas oportunidades. Ao todo, 
ele disputou apenas três jogos, sendo 
dois pelo Campeonato Carioca, con-
tra Portuguesa e Volta Redonda, além 

de uma partida pela Copa do Brasil, 
diante do Trem, do Amapá, na pri-
meira fase.

Em 2022, Vinícius Paiva também 
foi emprestado e jogou 10 partidas 
pelo Ituano na Série B do Campeo-
nato Brasileiro.

Depois de anunciar a Arábia Sau-
dita como sede Mundial de Clubes de 
2023, a Fifa confirmou nesta segunda-
-feira (26/6) que Jidá receberá todos 
os jogos do torneio. Os estádios 
Cidade dos Esportes Rei Abdullah, 
com capacidade para 62 mil pessoas, 
e Príncipe Abdullah al-Faisal, 32 mil, 
serão o palco.

Marcado para acontecer entre 12 e 
22 de dezembro, o Mundial de Clubes 

de 2023 manterá o formato das edições 
anteriores, com sete clubes e os campe-
ões da América do Sul e da Europa só 
entrando na semifinal.
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A partir de 2025, haverá um novo 
formato do Mundial de Clubes, com 
32 clubes. Flamengo e Palmeiras, 
campeões da Libertadores em 2022 e 
2021, respectivamente, estão garan-
tidos no torneio, que será nos Esta-
dos Unidos.
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Reprodução

�iquinho Soares vive um 
momento especial na 
carreira. Artilheiro do 
Campeonato Brasilei-

ro com dez gols, o centroavan-
te chegou a 21 na temporada 
após marcar na vitória por 1 
a 0 sobre o Palmeiras, neste 
domingo (25), no Allianz Par-
que, pela 12ª rodada da com-
petição. Com isso, o camisa 9 
se aproximou da melhor fase 
como profissional, quando de-
fendia o Porto, de Portugal.

Em número de gols marca-
dos, a melhor temporada da 
carreira de Tiquinho Soares 
aconteceu em 2018/19. Na 
época, o centroavante mar-
cou 22 gols em 41 partidas 
com a camisa do Porto, de 
Portugal. Já em 2023, o joga-
dor soma 21 em 30 jogos, com 
uma média de 0,62 por jogo 
(superior a marca de 0,54 por 
jogo pelo clube português). 

Recentemente, Tiquinho 
Soares ultrapassou outra 

marca alcançada no Porto. 
Em 2019/20, marcou 19 gols 
em 48 jogos (média de 0,38 
por partida). Atualmente, a 
atual temporada com o Bota-
fogo é a segunda melhor em 
números. Dos 21 gols marca-
dos em 2023, dez foram no 
Brasileirão, onde é artilheiro 
com vantagem de quatro gols 
para Vitor Roque, do Athle-
tico-PR.

Contratado na metade do 
ano passado, Tiquinho Soa-
res soma 27 gols em 44 jogos 
(média de 0.61 por partida). 
Com ele em campo, o Bota-
fogo venceu 66% das parti-
das disputadas e ele marcou 
em 48% das vezes. Nos últi-
mos três jogos, marcou qua-
tro gols, sendo dois contra o 
Fortaleza e um contra Cuiabá 
e Palmeiras. Nenhum outro 
jogador do time marcou no 
período.

Com a vitória sobre o Pal-
meiras, o Botafogo chegou 
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No Porto, de Portugal, atacante marcou 22 gols em 41 jogos
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Jogador, de 22 anos, assinou contrato de um ano, com opção de compra

Seis clubes já estão confi rmados para torneio em dezembro, na Arábia Saudita
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aos 30 pontos e abriu sete 
de vantagem para o segundo 
colocado - que agora é o Grê-

mio, com 23. Já o Alviverde 
caiu para terceiro, com 22. 
O Glorioso volta a campo na 

próxima quinta-feira (29), 
às 21h (de Brasília), contra 
o Magallanes, do Chile, no 

Nilton Santos, pela última 
rodada da fase de grupos da 
Sul-Americana. 


